

Absender:

**Fraktion B90/Grüne im Stadtbezirksrat  
221**

**24-24742**

Antrag (öffentlich)

Betreff:

**Anbringen des Grünpfeils für Radverkehr (VZ 721) an weiteren  
Stellen in der Weststadt**

Empfänger:

Stadt Braunschweig  
Der Oberbürgermeister

Datum:

14.11.2024

Beratungsfolge:

Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 221 Weststadt (Entscheidung)

Status

27.11.2024

Ö

**Beschlussvorschlag:**

**Beschluss:**

Der Stadtbezirksrat Weststadt (221) bittet die Verwaltung an den folgenden Einmündungen/Kreuzungen die Einführung des VZ 721 (Grünpfeil für den Radverkehr) zu überprüfen und möglichst einzuführen:

- Friedrich-Seele-Straße / Donaustraße
- An Queckenberg / Donaustraße
  - Hier sollte auch die Einführung eines Fahrradschutzstreifens vor der Ampel "Am Queckenberg" geprüft werden.
- Lechstraße Nord / Donaustraße
- Lichtenberger Straße / "Hochspannungspark"

**Sachverhalt:**

Eine Maßnahme um den Radverkehr zu beschleunigen ist die Einführung des VZ 721, der sog. Grünpfeil für den Radverkehr. Dieser ermöglicht es dem:der Radfahrer:in bei Rot rechts abzubiegen. An Ampelkreuzungen an denen Nebenstraßen auf eine Hauptstraße führen, muss der Radverkehr laut StVO bei Rot auch an der Ampel warten um anschließend nach rechts auf den Radweg abzubiegen. In der Regel würde durch das Rechtsabbiegen kein vorfahrtberechtigter Verkehr behindert werden. Daher scheint es sinnvoll das Rechtsabbiegen in vielen Fällen zu ermöglichen.

Ein weiterer Vorteil ist, dass der Radverkehr sich dadurch aus der Gefahrenzone rechts neben den Kraftfahrzeugen entfernen kann, bevor hier eine potenzielle Gefahr durch rechtsabbiegenden Kraftfahrzeugverkehr entsteht.

Ein besonderes Augenmerk liegt hier auf der Einmündung der Straße "Am Queckenberg" auf die Donaustraße. KFZ biegen hier häufig zweispurig in die Donaustraße ein, hierbei kommt es aufgrund der schmalen Spuren immer wieder zu gefährlichen Situationen. Möglicherweise könnte hier vor der Ampel aus der Richtung Am Queckenberg ein Fahrradschutzstreifen eingerichtet werden, um unabhängig von der Einrichtung des Grünpfeils gefährliche Situationen zu vermeiden.

gez.

Kai Brunzel

Fraktionsvorsitzender

**Anlagen:**

keine